

## **Acta 2° Reunión Anual Consejo de la Sociedad Civil**

### **Defensoría Penal Pública 2013**

**Fecha:** 06 de noviembre 2013, 16:00 horas, Sala de Consejo Defensoría Nacional

#### **Asisten:**

- Catalina Mertz, Directora Fundación Paz Ciudadana
- Fernando Martínez, Representante CESC
- Fernando Llusa, Representante F. Pro Bono
- Georgy Schubert, Defensor Nacional
- Jorge Moraga, Jefe de Gabinete DN
- Gustavo López Jefe de Comunicaciones (s) DPP
- Humberto Sanchez, Abogado DEP
- Francesca Poggi, Periodista DEL y Encargada de Participación DPP

#### **TEMA:**

##### **Proyecto Inocentes Defensoría Penal Pública**

###### 1.- Presentación Defensor Nacional:

La reunión comienza con una introducción por parte de G. Schubert sobre el proyecto. De este modo se entregan antecedentes de su origen basado en la experiencia comparada y el interés de la Institución por implementar la iniciativa en el país. Sobre esto último se comentan algunos aspectos jurídicos, así como el esfuerzo en materia de recursos profesionales y técnicos que despliega la DPP para la puesta en marcha.

2.- Luego el Defensor Nacional presenta la página del proyecto [www.proyectoinocentes.cl](http://www.proyectoinocentes.cl) dando cuenta de sus secciones, con énfasis en las causales de error. Por último, se refiere a la presencia

de los casos que figuran en la plataforma y la posibilidad de conocer las historias de vida de los afectados.

## 2.- Video de Presentación del Proyecto

Posteriormente es exhibido a los miembros del Consejo el video de presentación del Proyecto que acompañó el lanzamiento de la página web. La cápsula audiovisual es una síntesis de los objetivos y mecanismos de implementación de la iniciativa.

## 3.- Especificaciones del Proyecto

Tras esta presentación el Defensor Nacional entrega detalles técnicos de la puesta en marcha y acompañado por el abogado Humberto Sánchez, Encargado Jurídico del Proyecto, comenta los efectos que ha generado en diversos ámbitos el lanzamiento de la iniciativa. En este sentido, se refieren a las expectativas y demanda de casos que ha registrado la DPP tras dar a conocer la plataforma.

## 4.- Tratamiento de Prensa

Por su parte, Gustavo López, Jefe (s) de Comunicaciones, realiza una presentación sobre el plan de difusión con que la DPP manejó el lanzamiento del Proyecto hacia los medios, señalando la positiva acogida de la iniciativa en los medios, especialmente televisivos, dada la posibilidad técnica que entregó la Defensoría para el conocimiento de casos, es decir, los rostros e historias de vida de los afectados.

## 5.- Cápsula Eleuterio Terán.

En ese orden los miembros del Consejo conocieron uno de los casos más emblemáticos del proyecto, tras la exhibición del testimonio audiovisual de Eleuterio Terán Terán, anciano agricultor de un pequeño poblado de la Región de Antofagasta. El afectado permaneció injustamente en prisión por más de un año y falleció a las pocas semanas de entregar su testimonio a la Defensoría, sin cumplir con su propósito de lograr una reparación por el error cometido en su contra.

## 6.- Intervención y diálogo miembros del Consejo.

Tras conocer el Proyecto y todos los antecedentes de su puesta en marcha, los miembros del Consejo aplaudieron la iniciativa, que más allá de sindicar responsabilidades o culpar a una determinada institución, busca contribuir al mejoramiento de la justicia. En este sentido, Catalina Mertz, Directora de Fundación Paz Ciudadana, se refirió a la importancia de ampliar la red de instituciones cercanas al Proyecto, sumando por ejemplo al mundo académico para la formación de futuros profesionales del ámbito de la justicia.

7.- Por último, los miembros del Consejo de la Sociedad Civil fueron informados de la pronta realización de la tercera y última sesión del año, cuya fecha se estima para la segunda semana de diciembre.